



ALCANZA UN NUEVO MÁXIMO HISTÓRICO

# Peso pisa terreno desconocido

El tipo de cambio llegó a un precio de 19.6815 pesos en operaciones interbancarias y ventanilla en 20.0 pesos

Ricardo Jiménez  
ELECONOMISTA

EL PESO mexicano alcanzó un nuevo nivel récord histórico al finalizar en un precio 19.6815 pesos por dólar, tocando una cotización máxima intradía de 19.7015 pesos, sin embargo, el nivel máximo registrado anteriormente fue de 19.4025 pesos (11 de febrero de este año).

El tipo de cambio peso-dólar finalizó la jornada en niveles de 19.6815 pesos en operaciones al mayoreo, frente a las negociaciones del cierre previo (19.2520 pesos), significó una depreciación de 2.23%, equivalente a una devaluación de 42.95 centavos, una de las más fuertes de este año.

El peso mexicano vive una de sus peores movimientos volátiles de los últimos años, pues en tan sólo ocho días de negociación se ha depreciado alrededor de 7.8%, al pasar de un precio de 18.2605 a 19.6815 pesos, aunque es importante destacar que en lo que va de este año registra una devaluación de 14.3%, cerca del nivel reportado el año pasado de 14.65 por ciento.

Por otro lado, la paridad peso-dólar en negociaciones al menudeo (ventanilla bancos) tocó el precio de los 20 pesos por billete verde, como fue el caso de Banamex que fijó su pa-



La paridad peso-dólar presentó cotizaciones cercanas a los 20 pesos por billete verde en ventanilla de los bancos. FOTO: EE: NATALIA GAIÁ

**“El hecho de que tengas un peso tan depreciado, merma la confianza del consumidor y del inversionista”.**

**James Salazar,**  
analista de CIBanco

rida en 20 pesos y Bancomer la ubicó en 20.08 pesos.

El pasado viernes, el tipo de cambio tocó un precio de 19.77 pesos por dólar, el cual fue alcanzado de una manera ordenada, a lo que se había observado en meses anteriores, por lo que, es poco probable que el banco central intervenga con subastas de dólares, si el mercado se continúa comportando de la misma manera.

El analista económico senior de CIBanco, James Salazar dijo que lejos de saber ahora cuáles son los motivos

# EN RÉCORD

La paridad cambiaría entre el peso y el dólar están en niveles sin precedentes y, en el corto plazo, hay más factores que pudieran seguir presionando a la moneda mexicana, como la reunión del Fed y el debate presidencial de EU.

## Tipo de cambio

(PESOS POR DÓLAR, SEP 2015 - SEP 2016)



FUENTE: BANXICO

GRÁFICO EE: STAFF

que han impulsado hasta esos niveles al tipo de cambio peso-dólar, ahora es necesario saber los efectos que tendrá en la economía este nivel de tipo de cambio.

En ese sentido, el especialista destacó que el efecto inmediato, serían las presiones inflacionarias, las cuales podrían registrarse lo más probable a partir de noviembre, donde se observaría niveles por arriba de 3.50% a tasa anualizada.

El experto adelantó que otras de las consecuencias de tener un tipo de cambio cercano a los 20 pesos, es la pérdida de confianza. "El hecho de que tengas un peso tan depreciado, merma la confianza del consumi-

dor y del inversionista", apuntó James Salazar.

Mencionó que una tercera consecuencia, sería el efecto que habría sobre las empresas, sobre todo aquellas compañías que tienen un alto nivel de endeudamiento en dólares, pues en lo que va del tercer trimestre, la moneda mexicana registra una depreciación de 7.8 por ciento.

En un estudio realizado por HR Ratings destacó que de permanecer el tipo de cambios sobre los actuales niveles (20 pesos), podría haber implicaciones importantes sobre el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público.

Los analistas de HR Ratings expli-

caron que la SHCP reveló recientemente que espera que este saldo cierre 2016, representando el 50.5% del PIB.

Sin embargo, el principal efecto de un peso débil será principalmente en las finanzas públicas.

Por su parte, el analista de mercado de cambios de Metánelisis, Mario Cocpa señaló que existe una alta probabilidad de que el Banco de México (Banxico) nuevamente incremente su tasa de interés.

En ese sentido, Mario Cocpa estimó que podría ser el aumento de hasta 50 punto base para ubicarla en 4.75%, esto con la finalidad de reducir las fuertes presiones en el tipo de cambio.

ricardo.zamudio@economista.mx

Relaciones públicas y monitoreo de medios especializado: 55 74 10 19 / 55 84 10 26  
[www.comfin.mx](http://www.comfin.mx) / [comfin@comfin.mx](mailto:comfin@comfin.mx)